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Ao décimo quarto dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, às 09h:45min, no 
auditório da Reitoria, situado à rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza - CE; 
reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida pelo 
reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes membros: 
Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; Ivam Holanda de Souza – Pró-reitor de 
Gestão de Pessoas, Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra 
Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, Ana Caroline Cabral Cristino, Diretora de 
Assuntos Estudantis, Cristiane Borges – Diretora do Polo de Inovação, e os diretores 
gerais/representantes dos campi: Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; Dijauma 
Honório Nogueira, de Iguatu, Eliano Vieira Pessoa, de Sobral, Fernando Eugênio Lopes 
de Melo, de Cedro, Francisca Lúcia Sousa, de Guaramiranga, Francisco Antônio 
Barbosa Vidal, de Canindé; Francisco Evandro de Melo, de Jaguaruana, Francisco 
Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá, Francisco Régis Abreu Gomes, de Itapipoca; 
Francisco Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Guilherme Brito de 
Lacerda, de Juazeiro do Norte; Maria Efigênia Alves, representante de Jaguaribe, 
Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta, de Limoeiro do Norte; 
Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; João Paulo Arcelino do Rego, de Boa Viagem; 
Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Aglodualdo Holanda Cavalcante, de Crateús; José 
Alves de Oliveira Neto, de Tauá; José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; Lourival 
Soares de Aquino Filho, de Baturité, Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Maria 
Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Manoel Paiva 
de Araújo, de Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça; Robson da Silva 
Siqueira, de Maranguape; Mário de Oliveira, representante de Ubajara. 1. Expediente: 
Não Houve. 1.1 Retirada dos pontos de pauta: não houve.  1.2 Inclusão de pontos de 
pauta: não houve. 2. Aprovação da ata da reunião anterior: A ata da 79ª reunião 
ordinária foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. Informes do 
Presidente: O presidente agradeceu a presença de todos e discorreu sobre alguns pontos 
que foram discutidos no Fórum de Planejamento – Forplan e que em seguida foram para 
o Conif, e seguida informou que o pró-reitor de planejamento Prof. Tássio irá apresentar
os pontos que foram discutidos durante o supramencionado fórum e em seguida passará 
para a pauta da reunião. Prof. Tassio apresentou a matriz Conif aprovada pelo Forplan. 
Prof. Virgilio falou que desde 2014 que essa matriz já vem passando por alguns ajustes. 
Prof. Tassio falou que esta matriz que está sendo apresentada é a aprovada no Forplan, e 
que ela está sujeita a alterações, pois ela irá para o Conif. Prof. Tassio informou ainda 
que foi liberado um valor de 8% e que a DGO já está enviando para os campi, as 
informações necessárias sobre essa liberação. Em seguida o colegiado tirou algumas 
dúvidas sobre a matriz que foi aprovada no Forplan 4. Ordem do dia: 4.1 – 
Alinhamento das ações estratégicas para o PDI; Relatores: Prof. Tássio Lofti e 
Stênio Pereira. Prof. Virgilio discorreu sobre a importância de se avaliar o PDI para 
que haja sempre adequação no que diz respeito as metas e os projetos estratégicos, 
porque dessa maneira pode-se alcançar o cumprimento dessas metas e, para que se possa 
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ao final do PDI chegar com um percentual satisfatório de cumprimento das metas que 
foram pactuadas. Prof. Tassio falou sobre a importância desta pauta vir para o Coldir, 
para que as unidades possam ficar atentas ao que foi previsto no planejamento 
estratégico. O relator lembrou que o planejamento estratégico não é engessado, mas que 
também não se pode deixar de realizar o que encontra-se previsto no planejamento. 
Prof. Tassio falou que o registro das metas é fundamental para a instituição como um 
todo, pois é importante que o campus possa identificar como estão sendo atingidas as 
metas, e que isso é fundamental para a transparência. O relator reforçou a necessidade 
do acompanhamento do planejamento, pois ele mostra as necessidades dos ajustes de 
metas, compartilhamento de informações entre unidades estratégicas e campi acerca da 
condução das ações necessárias ao resultado das metas, o relator reforçou ainda o zelo 
com as informações prestadas, pois as mesmas são apresentadas no relatório de gestão. 
Informou que os órgãos de controle solicitam o planejamento estratégico da instituição, 
para procederem com o acompanhamento e análise. Em seguida passou a palavra para o 
Stênio que falou primeiramente sobre as dificuldades do acompanhamento do 
planejamento, que uma delas é o tamanho do IFCE, pois a instituição contém diversos 
sistemas de informações o que dificulta a análise. Ele apresentou a estrutura do 
planejamento (missão e visão), temas e objetivos estratégicos, indicadores e metas, 
projetos estratégicos e ações e atividades. O colegiado tirou algumas dúvidas sobre as 
metas e discutiu sobre o sistema e sobre as metas e projetos. O Sr. Stenio reforçou que a 
meta precisa ser viável e adequada para que ela possa ser cumprida e discorreu sobre 
algumas correções que precisam ser realizadas pois existe algumas divergências de 
informações. O colegiado discutiu sobre o indicador de taxas de matriculas em cursos 
técnicos. A PROEN irá fazer um oficio circular solicitando aos campi essa reavaliação 
dos quantitativos de vagas para as matriculas. O colegiado discutiu sobre alguns meios 
para que se possa incentivar o aumento das matriculas do Proeja. Prof. Robson Siqueira 
sugeriu que fosse aumentado o peso dessa atuação, para incentivar os docentes a 
formarem turmas de Proeja. O colegiado discutiu também sobre o indicador de 
reprovação em componentes curriculares. Prof. Virgilio e Prof. Tassio reforçaram a 
necessidade da revisão de metas. Prof. Tassio falou sobre os gerentes e colaboradores do 
sistema e sobre a importância de se cadastrar as pessoas que estarão atuando dentro do 
campus. Prof. Virgilio falou que o planejamento se torna um planejamento com êxito 
quando se tem o acompanhamento, então é fundamental esse acompanhamento dessas 
metas e indicadores no PDI do IFCE. 5. INFORMES DO COLEGIADO: Em seguida 
o Presidente passou para os informes do Colegiado. O Diretor João Paulo falou sobre o 
fórum integrador que reuniu o campus Tauá e Boa Viagem, ele falou que o projeto foi 
inscrito e que ganhou essa etapa e que concorrerá na etapa regional. O Diretor Rufino 
falou sobre o stand do IFCE exposto na PEC nordeste e sobre o alcance desse evento e a 
visibilidade do IFCE. Prof. Virgílio falou sobre o Reditec e que o mesmo acontecerá 
dentro do próprio instituto em Florianópolis. O presidente informou ainda sobre a posse 
dos novos servidores que acontecerá na parte da tarde e sobre a palestra, assim como 



  
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 
SECRETARIA DOS CONSELHOS 

MINUTA DA ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE 
DIRIGENTES  

83 
84 
85 
86 
87 
 

convidou a todos do colegiado para o são joão da Reitoria que acontecerá à noite. .Em 
seguida o presidente do colegiado, agradeceu a presença de todos, e em seguida nada 
havendo mais a tratar, deu por encerrada a reunião às 12h:45min. Para constar, eu, 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, 
que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 

 


